
Dossier épreuve de travail: Interview avec Mario Iorio
par Felice Pugliese

Vit à Giussano, Italie
Instructeur d’obéissance
A commencé travailler avec des chiens en 1998 (avec son Dobermann)
Eleveur de Cane Corso

Je suis fortement passionné par le Cane Corso.

En 2000 j'ai vu pour la première fois un Cane Corso
en vrai et ce fut un coup de foudre. A cette époque,
j'avais fait déjà une réservation pour un American
Staffordshire. Cependant je n'arrivais pas à sortir le
Cane Corso de mon esprit, et après beaucoup de
réflexion j’ai décidé de l’annuler, et de m’orienter
vers l’achat d’un Cane Corso. Un peu plus tard Raya
est arrivée, et j'ai commencé l'aventure dans le
monde du travail , ce qui fut un excellent sentiment.
Plus tard j’ai décidé d'acheter une autre femelle et
j’ai commencé à la former pour la compétition.
En ce moment, nous sommes propriétaires de 6
Cane Corso, 4 d'entre eux vivent avec nous, en tant
que véritable membre de notre famille.

1) Marco, de temps en temps je vous vois en expo avec vos chiens. Dites-moi,
si c’est une expo basée uniquement sur la beauté extérieure est suffisante
pour évaluer notre Cane Corso?
2) Absolument pas. Le Cane Corso est un vrai chien, flexible et capable de faire
n'importe quoi , s'il a la chance de vivre dans une famille: c'est un chien que vous
pourrez réellement connaitre, au lieu d’en parler et de lire ... Même sans une
formation spécifique c’est un animal sociable envers les gens, pour qui le plus
important est le contact avec son propriétaire. Seulement en vivant avec eux vous
pourrez réellement apprécier cette race.

2) Quelle est pour vous la définition de “beauté” pour notre race?
nous trouvons la beauté du Cane Corso son intégralité, ce qui est à mon avis l'un des
aspects les plus importants lors de la possession et la reproduction de Cane Corso.
C’est un chien très sensible, qui montre en même temps fierté et puissance. Il a une
structure imposante, une forte ossature, et une expression faciale qui est presque
humaine. Le Cane Corso est unique, et pour cette raison son type ne doit
rappeler aucune autre race.
3) Marco, quelle est selon vous aujourd'hui l'objectif du Cane Corso en tant
que chien de travail, compte tenu du fait que les temps ont changé et qu'ils
sont à peine nécessaires en tant qu'aide comme ils l'étaient dans le passé?



Je ne suis pas tout à fait d'accord avec cela. Un Cane Corso peut encore apporter un
soutien précieux dans les fermes ou en tant que gardien d'une propriété, même si la
situation a changé avec les années et il n'est pas aussi nécessaire qu’il était dans le
passé. En élevant et en sélectionnant une race ancienne qui n'a plus de “tâche” et de
contexte rural, nous devons le sociabiliser et exploiter les capacités naturelles qui
sont son équilibre et sa ténacité. Un chien bien sociabilisé et bien éduqué deviendra
ainsi un bon gardien ainsi qu'un grand partenaire de vie!

4) Quand avez-vous fait tes premiers pas pour travailler avec des chiens,
et pourquoi?
Mon “histoire” a commencé en 2000. Mon grand-père a vécu au pays, donc j'ai grandi
avec les animaux. Il possédait des spinones (Spinoni Italiano), des Limiers et un
Berger Allemand qui était un chien de garde très efficace. J'ai beaucoup aimé les
chiens et j'ai décidé de prendre un Doberman: Yada, le premier chien que j'ai formé.
Elle était fantastique et un robot en entrainement ... mais quand j'ai rencontré le
Cane Corso j’ai vite réalisé qu'aucun des chiens que je connaissais jusqu'à présent
n’avait la sensibilité, le cœur et le charme d'un Cane Corso.

5) Pouvez-vous nous en dire plus sur
le premier Cane Corso avec lequel
vous avez commencé à travailler?
J'ai commencé de travailler en compétition
avec ma Capua Castell'Anselmo, une
femelle très obéissante que j'ai choisie pour
sa lignée rustique. Vraiment un bon début
pour moi: en seulement un an elle a gagné
son brevet dans le programme débutant
d'IPO, mais elle était (et elle est) une
chienne très docile, avec un faible
tempérament et pas approprié pour le
mordant. Avec Ivan Gatto j'ai décidé de
faire une portée avec

elle et le légendaire Alef. C'était une excellente portée : des chiens de bon caractère,
entreprenants à fort tempérament, au milieu d’eux se distinguaient bientôt Itaca, la
chienne avec qui je travaille actuellement pour l’IPO. Pendant ce temps, ma
partenaire Daniela et moi avons continué à travailler et avons obtenu facilement le
certificat CAL 2 pour tous nos chiens.

6) Quelles caractéristiques de Cane Corso dans le travail vous attirez le plus?
Le Cane Corso bien sûr n'est pas un Malinois. Il est réfléchi et pour sûr plus lent que
les chiens qui habituellement participent à l'IPO. Mais à mon avis, il peut accomplir
n'importe quelle tâche, car il est exceptionnellement fort et déterminé dans ses
actions. C’est ces deux caractéristiques qui m'attirent le plus.
7) Marco, y a t-il un moyen de voir dans un Cane Corso la capacité de travailler?
Avec certains chiens, vous pouvez le voir dans leurs yeux... un regard particulier qui
est difficile à expliquer avec des mots. Mais à mon avis, il n'y a pas réellement de
méthode pour reconnaître cette capacité avant de tester le chien.



8) Quelle est la valeur du test CAL 2, et est-il selon vous un test pour lequel un
chien doit être fortement formé , ou devrait-il avoir une réaction naturelle?
Le CAL 2 est un test d'aptitude, et doit être simple à passer avec un chien bien
équilibré. Je ne dirais pas que ce test est le plus juste, car il n'est pas naturel pour un
chien de mordre une manche. Cependant, il nous donne une indication: à partir du
comportement du chien pendant le test, nous pouvons remarquer beaucoup de leurs
qualités individuelles et leurs talents.

9) Marco, je suis curieuse : vous trouvez que le Cane Corso est un véritable
chien de travail, et est ce qu’a votre avis , l’IPO est la bonne épreuve pour
notre Cane Corso?
Le Cane Corso est certainement un chien utile et utilisable dans beaucoup de tâches,
donc oui c'est un chien de travail. Un chien qui a une tâche est un chien heureux.
L'IPO est utilitaire et de défense dans une version compétitive, ce n'est pas un test
idéal pour un Molosse, mais c'est un sport qui teste en même temps le conducteur et
le chien, ce qui est une excellente façon de créer une symbiose: une connexion qui
fait de l'homme et du chien une combinaison efficace depuis des milliers d'années...

10) En ce moment vous préparez Itaca pour l’IPO. Combien de temps par
semaine consacrez-vous à cette formation?
Je m'entraîne 2 fois par semaine pour l'obéissance et la défense, et 1 fois par
semaine juste pour le pistage. Mais nous devons intensifier cette dernière partie, qui
est la plus difficile, et probablement augmenter à 2 formations par semaine aussi
pour le pistage. Les séances de formation sont relativement courtes, d'une durée
maximale de 15 minutes. Un Cane Corso s'ennuie facilement, donc vous devez
maintenir le stimulus avec des sessions courtes mais intenses.

11) Quelle est à ton avis l'étape la plus difficile de l'IPO pour le Cane Corso?
Comme je l’ai mentionné avant, selon moi, c'est le pistage. Nous ne sommes pas
chanceux par rapport ceux qui s'entraînent avec des Bergers Allemands. Pour nous,
avec un Cane Corso, il est difficile de trouver la piste sans collations comme
récompense.
Sans stimulation, le Cane Corso ne poursuit pas le travail et le considère comme un
exercice inutile .C’est pour cette raison, vous avez besoin de beaucoup plus de
patience pour créer un conditionnement, pour atteindre le but final. Nous avons
récemment été à un stade avec le meilleur maître international, Peter Masa, pour
améliorer et affiner la technique, mais la route est longue et il faut beaucoup de
temps ...que vous ne pouvez améliorer qu’en travaillant...

12) En gardant à l'esprit tout ce que vous nous avez dit avant, quand (à
quel âge) devrions nous commencer à former notre Cane Corso pour
travailler, et comment?
Tout d’abord, le plus important est la sociabilité, l’obéissance et la création d'une
bonne relation avec le propriétaire.
Les premières stimulations sensorielles que nous devons leur donner quand ils sont très
jeunes, en les laissant s'habituer à la musique, les bruits, les touches et ainsi de suite, de
la naissance jusqu'à 3 mois. Puis, nous devons commencer à créer une relation



positive basée sur le jeu et la base de l'obéissance. Lorsque le chien atteint l'âge d'un
an, vous pouvez continuer à le préparer pour le vrai travail.

13) Marco, avant de terminer l'interview, j’aimerai bien savoir
comment voyez-vous l'avenir de notre race dans le travail?
Je vois un chien avec un charme énorme et un grand potentiel, c'est à nous de
préserver cela en augmentant ses capacités psychophysiques.

Le Cane Corso n'est pas seulement un
chien pour l’expo. Je crois fermement
que la beauté morphologique sans
fonctionnalité, signifie une perte
d'essence pour la race.
C'est la raison pour laquelle je travaille
avec mes chiens, en essayant de
trouver le meilleur équilibre en utilisant
leurs qualités naturelles, qualités
naturelles qui devraient être stockées
avec beaucoup d'attention si vous les
trouvez dans votre chien.

C'est seulement en travaillant et
en vivant en contact étroit avec eux que nous pouvons nous améliorer, et c'est ce
que j'essaie... le Cane Corso est dans mon cœur et je ne pourrais tout simplement
pas imaginer de vivre sans..

Marco, je vous remercie de votre collaboration et le temps passé à partager
vos expériences avec nous, à bientôt!


